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令和 5 年度 第 2 回国民健康保険運営協議会 

 

日  時 令和 6 年 2 月 14 日（水）14 時 00 分～14 時 50 分 

場  所 中津川市健康福祉会館 健康教室 

出席委員 8 名 

事 務 局 中津川市長・市民福祉部長・市民福祉部市民局長・市民福祉部福祉局長（兼）国保直診診療

所事務長・健康医療課長・市民保険課長・国保直診診療所事務長補佐・市民保険課長補佐(兼)

保健係長・国民健康保険係長・同主任主査・同保健師  

 
 
 

１. 開会 

司会進行：事務局 

２．会長あいさつ 

３．市長あいさつ 

４．議 題 

■会議成立の報告 

・被保険者を代表する委員 3 名、保険医または保険医薬剤師を代表する委員 2 名、公益を代表す

る委員 2 名、被用者保険等保険者を代表する委員 1 名の出席により、本会議が成立しているこ

とを報告 

■議事録署名者の指名について 

・会長より 2 名の委員を指名 
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◆第１号「中津川市国民健康保険条例の一部改正について」 

 

会 長   それでは議事に入ります。議第１号「中津川市国民健康保険条例の一部改正について」、

事務局から説明をお願いします。 

 

【 事務局から資料に基づき説明 】 

 

会 長   ありがとうございました。ただいま説明をいただきました。御質問がございましたら挙

手にてお願いします。 

 

【 挙手及び発言する者なし 】 

 

会 長   御質問もないようですので、議第 1 号「中津川市国民健康保険条例の一部改正について」

を承認してもよろしいでしょうか。 

 

【 「異議なし」の声あり 】 

 

会 長   御異議がないようですので、原案の通り承認します。 

 

 

◆第２号「令和６年度国民健康保険事業会計等当初予算（案）について」 

 

会 長   続きまして、議第 2 号、「令和６年度国民健康保険事業会計等当初予算（案）について」 

事務局の説明をお願いします。初めに事業勘定からお願いします。 

 

【 事務局から資料に基づき説明 】 

 

会 長   ありがとうございました。ただいま説明をいただきました当初予算（案）について、御

質問がございましたらお願いします。 

 

委 員   ご説明ありがとうございました。来年度予算は一応 2 億円組み入れということですが、

基金は中津川市の場合はいくらあるのでしょうか。今日の資料では分からなかったので質

問させていただきます。 

 

事務局   現在、基金の積立は約 10 億円あります。そのうちの 2 億円を今回計上しています。 
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委 員   協会健保は県で統一ですが、6 年後には、岐阜県下の国民健康保険の保険料率を統一し

なければいけないということで、おそらくいろいろな市町村が来年度の国民健康保険料で

悩んでいるここと思われます。中津川市も平均より少ないので基金を取り崩すことになる

と理解できました。ありがとうございました。 

 

会 長   そのほか御質問はございますか。それでは、続きまして、直営診療施設勘定の予算につ

いて説明をお願いします。 

 

【 事務局から資料に基づき説明 】 

 

会 長   ありがとうございました。ただいま説明をいただきましたが、御質問がありましたらど

うぞ。 

 

【 挙手及び発言する者なし 】 

 

会 長   御質問がないようですので、議第 2 号、「令和 6 年度国民健康保険事業会計等当初予算

（案）について」を承認してもよろしいでしょうか。 

 

【 異議なしの声あり 】 

 

会 長   御異議がないようですので、原案の通り承認します。 

 

 

◆第３号「令和６年度国民健康保険料について」 

 

会 長   続きまして、議第 3 号、「令和 6 年度国民健康保険料について」を事務局から説明をお

願いします。 

 

【 事務局から資料に基づき説明 】 

 

会 長   ありがとうございました。ただいま説明いただきましたが、御質問がありましたらどう

ぞ。 

 

【 挙手及び発言する者なし 】 

 

会 長   御質問がないようですので、議第 3 号「令和６年度国民健康保険料について」承認して

よろしいですか。 
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【 異議なしの声あり 】 

 

会 長   御異議がないようですので、原案のとおり承認いたします。この正式な保険料率につき

ましては、新年度の 5月に第 1回運営協議会にて、中津川市長から諮問がございますので、

その諮問に答えて正式に決定する段階を迎えますのでよろしくお願いします。 

 

 

◆第４号「第３期データヘルス計画について」 

 

 会 長    続きまして、議第 4 号「第 3 期データヘルス計画について」、事務局から説明をお願

いします。 

 

【 事務局から資料に基づき説明 】 

 

会 長   ありがとうございました。ただいま説明いただきましたが、御質問がありましたらどう

ぞ。 

  

委 員   我々も保険者としてデータヘルス計画を策定しており、同じ立場でやっているのですが、

国保の方は、全市町村で見ても、協会健保に比べれば、特に特定保健指導の実施率が高く

て、第 3 期データヘルス計画で、例えば特定健診受診率 60％以上が課題を解決するため

の目標になっていて、この資料では最終評価が 55％になっている。実態が低いのでこう

いう数字にしたのかもしれませんが。次に特定保健指導の 80％以上というところで最終

目標令和 10 年度が 77％という数字、惜しいところまでいっているので上を目指してもい

いのではないかとは思います。ここはどうしてこういう数字になったか、もし理由があれ

ば教えてほしいです。 

それと、特定保健指導実施率 80％と比率はすごく高いですが、中津川市ではどのよう

にやっているか。我々も今ここを上げていくのに一生懸命いろいろ考えて取り組んでいま

すが、おそらく初回面談などはやっていないとは思いますが、市役所で保健師さんの契約

している人が何人みえてどうやっているかというのを、参考までに教えていただければ幸

いです。 

 

事務局   まず初めに、第 3 期データヘルス計画の目標についてですが、特定健診受診率の最終評

価が 55％で、特定保健指導実施率の最終評価が 77％になっているという点についてお答

えします。こちらの 2 項目は、最終的に確定するのが、次年度の 11 月になりますので、

このデータヘルス計画自体を最終評価する時点で、まだ最終の値が確定していないという

ところがあり、目標としては 11 年度、特定健診実施率が 60％、特定保健指導実施率 80％

を目指していますが、評価時点の目標としてこちらに 55％と 77％とさせていただきまし
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た。 

 続いて、特定保健指導の実施率についてですが、中津川市では、地区担当制を設けてお

り、各地区に担当の保健師や管理栄養士を配置しています。特定健診の結果が返ってくる

と、その地区担当が特定保健指導を実施することで、その地区に責任を持った保健指導を

行うようにしています。それだけではなく、中津川市では集団健診を実施しておりますが、

その集団健診の当日に、メタボに該当するリスクが高い方については、保健師や栄養士の

初回指導を行なって、実施率の向上に努めています。 

 特定保健指導に関わる栄養士等の人数は、この場で具体的な数字は持ち合わせておりま

せんが、20 名程度の保健師が担当しています。 

 

会 長   ありがとうございました。そのほか御質問はありますか。ほかに御質問がないようです

ので、議第 4 号「第 3 期データヘルス計画について」、承認してもよろしいでしょうか。 

 

【 「異議なし」の声あり 】 

 

会 長   御異議がないようですので、原案通り承認します。以上で本日の議題は終了いたしまし

た。皆様の御協力により議事が円滑に進行したことに御礼申し上げます。 

   それでは、事務局に進行をお返ししますのでよろしくお願いします。 

 

事務局   会長におかれましては議事進行ありがとうございました。 

 

５．その他 

 

事務局   それでは、その他、「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施の取り組み状況につ

いて」を担当から御説明します。 

 

【 事務局から資料に基づき説明 】 

 

事務局   ただいまの説明につきまして、御質問があればお願いします。御質問がないようでした

ら「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施の取り組み状況について」を終了します。 

これにて、「その他」までの日程は終了しましたが、全体について御意見・御質問等ご

ざいましたら、御発言をお願いします。 

 

委 員   （今、協会健保では、厚労省からも言われていて、）他市の協議会でも同じことを話す

のですが、今日の運営協議会の中ではマイナンバーカードの件は特に記載がありませんで

したが、岐阜市では記載がありました。質問ですが、私も職場でアンケートをして、協会

健保岐阜は 80 人ぐらいの組織ですが、何人がマイナンバーカードに紐付けしているかと
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いうところで、1 人だけ作っていなかった。アンケートは匿名でやりました。先週報道さ

れている、国の公務員が一番悪いのが防衛省で 2.5％、総務省で 6％台だったと思います

が、自分も職場内でどれぐらいかと思って、まだ最終の前ですが、協会健保でも 5 割ぐら

いの人しかマイナンバーカードで受診していません。12 月 2 日、保険証廃止によりマイ

ナ保険証を使っていくと国で決めまして、おそらく全保険者が協力していかないとなかな

かうまくいかないと思います。中津川市の国保ではマイナンバーカードと保険証の紐づけ

はどれぐらいの数か把握できていますか。割合でも結構です。 

 

事務局   国のホームページからの資料で把握しています。実際の数字をこの場では持ち合わせて

いません。 

 

委 員   岐阜市は 70％ぐらいの方がマイナンバーカードを所持して、55％ぐらいがマイナンバ

ーカードを紐付けしています。それでも高い方だと言っていました。それはおそらく、2

万ポイント付与があったので頑張ってやったと思うのですが。これからさらに上げていく

のは、いろいろ大変だろうと思います。努力していかないと紐付けが上がっていかないと

感じています。またお互い知恵を出し合って上げていきたいと思いますので、御協力よろ

しくお願いします。 

 

事務局   中津川市でもマイナ保険証については課内でどう進めていくか検討していく段階にな

ります。またいろいろと御意見をよろしくお願いします。 

 その他、何か御意見、御質問等ございませんか。 

 

〔  挙手及び発言する者なし  〕 

６．閉会 

 

事務局   それでは、以上をもちまして令和 5 年度第 2 回中津川市国民健康保険運営協議会を閉会

します。長時間にわたり御協力いただきありがとうございました。お気をつけてお帰り下

さい。 

 

〔 閉  会 〕 

 


